

# Kazakhstan : renforcement de la coopération avec la Banque eurasiennne de développement

## Description

Le Premier ministre kazakhstanais Askar Mamine et le président du conseil d'administration de la Banque eurasiennne de développement (EDB), Nikolai Podgousov, se sont rencontrés le 30 septembre 2020 pour discuter de la participation de la banque à la mise en œuvre d'un programme de coopération transfrontalière entre le Kazakhstan et la Russie.

Ces deux pays ont fondé l'EDB en tant qu'institution financière internationale en janvier 2006, pour faciliter le développement d'économies de marché, pérenniser la croissance économique et améliorer les relations économiques entre ses États membres (à savoir l'Arménie, le Bélarus, le Kirghizstan, le Tadjikistan, la Russie et le Kazakhstan). L'EDB a déjà alloué 314 millions de dollars à des projets au Kazakhstan au cours des neuf premiers mois de 2020 et prévoit d'augmenter son financement à 335 millions de dollars d'ici la fin de 2020. La banque finance principalement les secteurs de l'énergie (20 %), des transports (20 %), de l'industrie minière (23 %), le génie mécanique (5 %) et les secteurs financiers (5 %).

Un nouvel aéroport international au Turkestan kazakh et la construction du grand périphérique autour d'Almaty (BAKAD) font partie des plus grands projets impliquant des investissements de l'EDB au Kazakhstan en 2020. A. Mamine a également souligné l'importance du financement d'autres grands projets d'infrastructures, comme celui d'un pôle industriel et logistique qui pourrait voir le jour, à la frontière avec la Russie. L'EDB et le Kazakhstan ont également convoqué le Centre international de coopération commerciale et économique en Asie centrale (ICTEC) que le Kazakhstan construit actuellement avec l'Ouzbékistan pour renforcer l'intégration, la coopération et le rayonnement économique en Asie centrale.

A. Mamine et N. Podgousov ont également discuté des préparatifs du premier congrès eurasiennne prévu en décembre prochain : les chefs d'État des pays membres de l'Union économique eurasiennne (EAEU) se réuniront pour une session intitulée « Pragmatisme économique et bénéfice mutuel comme base de l'intégration économique eurasiennne ».

**Sources :** *The Astana Times, Kazakh TV, Eurasian Development Bank, Uz daily.*

**date créée**

10/10/2020

**Champs de mots**

**Auteur-article :** Léa Kislig